

SÁBADO 8 DE AGOSTO DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

IEEQ HA RECIBIDO 11 DENUNCIAS POR POSIBLE PROPAGANDA DE SERVIDORES PÚBLICOS DURANTE CONTINGENCIA SANITARIA

Por David Alcántara

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro se encuentra revisando 25 procedimientos, de los cuales el 40 por ciento tienen que ver con entrega de apoyos que pudieran ser interpretados como actos anticipados de campaña, informó, Juan Rivera Hernández, director ejecutivo de asuntos jurídicos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). “Ayer mismo se presentó otra denuncia relacionada con esta posible propaganda que pudiera vulnerar los procesos electorales”, afirmó. En total son 11 denuncias las que han sido interpuestas hacia actores políticos del estado, entre los que se incluyen presidentes municipales y diputados locales, de las que se resguarda la identidad debido a procedimiento jurídico en tanto se resuelven dichos casos, mismos que están relacionados con la entrega de apoyos extraordinarios en momentos de la pandemia por el COVID-19, para estos procedimientos se está revisando evidencia que ha sido expuesta en redes sociales de los mismos denunciados. Seis de los 25 procedimientos que se mantienen activos ante el IEEQ, tienen que ver con violencia política de género, entre los cuales siguen presentes la denuncia interpuesta por la diputada Daniela Salgado contra el presidente municipal de Colón Alejandro Ochoa Valencia, así como la denuncia interpuesta por la regidora Monserrat Gómez Vázquez hacia la administración municipal de Cadereyta, donde también se asegura la presencia de violencia política de género hacia esta integrante del ayuntamiento.

<http://adnformativo.mx/ieeq-ha-recibido-11-denuncias-por-posible-propaganda-de-servidores-publicos-durante-contingencia-sanitaria/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

EL PAN INICIA PROCESO DE DESAFILIACIÓN CON DIPUTADO SUPLENTE

El presidente del Comité Estatal del PAN, Agustín Dorantes, informó que se inició un procedimiento para separar del partido al suplente del diputado federal, Felipe Fernando Macías. Este hecho, explicó se da ante la denuncia por abuso sexual a una menor en contra de Raúl “N”, quien es el suplente de Macías Olvera. (DQ)

PRI

CULMINARÁ EN SEPTIEMBRE RENOVACIÓN DE SECCIONALES

Paul Ospital, dirigente del PRI en Querétaro, dio a conocer que para septiembre ya se habrá llevado a cabo toda la renovación de las áreas seccionales en los 18 municipios de la entidad, esto como antesala de lo que será el proceso electoral del siguiente año. (ESSJR)

SÁBADO 8 DE AGOSTO DE 2020

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ATACA EPIDEMIA DE SOBREPESO EN NIÑOS

Los niños queretanos enfrentan una auténtica epidemia de sobrepeso y obesidad, ya que la SESEQ tiene detectados 9 mil 300 infantes entre 5 y 9 años con este problema, que representan 14% del total de niños que atienden, refirió la responsable Estatal de Nutrición en infancia y Adolescencia de Servicios de Salud, Liliana Bedolla. (DQ, principal)

N: BANDA ATRAPADA

Sujetos que agredieron y mataron a balazos a dos personas en la colonia Valles de San José, en oportuna acción policial que llevó a sitiar prácticamente la colonia Tejeda, en Corregidora, elementos policiacos de diferentes corporaciones detuvieron y desarticularon a una banda criminal. (N, principal)

EUQ: SALUD: VAN 5 BROTES DE DENGUE EN LA SIERRA GORDA

En la Sierra Gorda de Querétaro suman 127 casos de dengue, consecuencia de cinco brotes, esto en lo que va del 2020; 100 de esos casos corresponden a dos brotes en el municipio de Arroyo Seco, informó Martina Pérez, directora de Servicios de Salud. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

RÉCORD DE CONTAGIOS DE COVID-19 EN LAS ÚLTIMAS 24 HORAS EN QUERÉTARO; HUBO 145 CASOS NUEVOS

La noche de este viernes la SESEQ informó que en las últimas 24 horas se confirmaron 145 casos nuevos de Covid-19 en el estado, además hubo 11 personas que perdieron la vida. Los casos nuevos representan el número más alto de contagios en un solo día. La dependencia informó que Querétaro tiene un acumulado total de 4 mil 476 casos de Covid-19, de los cuales 3 mil 298 ya fueron dados de alta, pues este viernes se dieron de alta sanitaria a 33 pacientes. En total hay 193 personas hospitalizadas, de las cuales 79 están en condiciones graves y en total han ocurrido un total de 565 defunciones. (N, Q, CI)

SUMAN 127 CASOS DE DENGUE

Hasta el momento han detectado cinco brotes de dengue en la entidad en los municipios de Arroyo Seco, Jalpan de Serra y Landa de Matamoros entre los que suman 127 casos en total, informó la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. Enfatizó que entre enero y agosto de 2020 se han presentado más casos de este padecimiento en comparación con 2019, sin embargo, el comportamiento cada año tiene altibajos a nivel nacional, y este año pudo contribuir la dinámica social por la pandemia por Covid-19. (DQ, EUQ)

9 MIL MENORES PADECEN SOBREPESO U OBESIDAD EN QUERÉTARO

La SESEQ ha detectado, hasta el corte de este mes de junio, nueve mil menores, entre los cinco y los nueve años, que padecen sobrepeso u obesidad; así como cinco mil casos de menores de cinco años con esta condición, alertó Liliana Bedolla, responsable de Nutrición en Infancia y Adolescencia de los Servicios de Salud del Estado. (EUQ, N)

EPIDEMIA DE COVID19 PODRÍA TENER COMPORTAMIENTO SIMILAR A AH1N1

El covid19 podría tener comportamiento similar a AH1N1, el cual tardó dos años en considerarse un virus estacional, recordó la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón, quien reiteró que esta epidemia será

SÁBADO 8 DE AGOSTO DE 2020

larga... Explicó que, aunque más adelante se logre el descubrimiento de alguna vacuna, esto no garantiza que se pueda regresar al mismo estilo de vida que se tenía. (N)

REFORZARÁN MÉDICO EN TU CASA PARA MÁS PRUEBAS

La estrategia de Médico en Tu Calle, con la que se hace la búsqueda intencionada de casos de Covid-19 será reforzada para aumentar la demanda de servicio, luego de tener una respuesta menor a la esperada. Martina Pérez, directora de los Servicios de Salud, informó que se tomaron 22 muestras con 17 casos positivos. La meta del gobierno municipal de la capital y el estatal era tomar 200 muestras diarias a través de este proyecto. (EUQ)

GOBIERNO DEL ESTADO CONMINA A PLAZAS COMERCIALES A REFORZAR LAS MEDIDAS DE SALUBRIDAD

En seguimiento a la implementación y aplicación de las medidas de salubridad ante la pandemia derivada de la COVID-19, Juan Martín Granados, titular de la SEGOB; Juan Marcos Granados, titular de la SSC; el director de Centro Estatal de Participación Ciudadana, Juan José Moreno Ponce, y Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPC, se reunieron con representantes de Plazas Comerciales, para conminarlos a reforzar las medidas durante el ingreso y permanencia de los clientes en sus establecimientos. (DQ, EUQ, ESSJR, N)

PARTICIPAN MIL 93 PERSONAS EN 2ª FERIA DE EMPLEO VIRTUAL

La Segunda Feria de Empleo Virtual realizada por la ST, a través del SNE este 5 y 6 de agosto, atendió a mil 93 personas, de los cuales 625 son hombres y 468 son mujeres, quienes tuvieron contacto directamente con los reclutadores de las 20 empresas participantes. En Querétaro se han realizado este año tres Ferias de Empleo, una presencial que se llevó a cabo en febrero y dos virtuales, la primera de ellas se efectuó en abril y la segunda en agosto. (ESSJR, AM, N)

MUNICIPIOS

ATIENDE LUIS NAVA 150 COLONIAS DE LA CAPITAL

En la colonia Colinas del Cimatarío, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, entregó obras de renovación, complemento y reubicación de luminarias, así como la rectificación del dren Cerro Blanco para lo que destinaron 1.6 mdp. Durante su diálogo con vecinos de la zona, el edil señaló que en total atienden actualmente 150 colonias con obras de alumbrado público, a pesar de la contingencia sanitaria por Covid-19. (DQ, N)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO RECIBE 10 MIL CUBREBOCAS DONADOS POR LA TRASNACIONAL BRP ADVENTURE BYE DESIGN

El Secretario de Gobierno, Apolinar Casillas, y la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, Alejandra Haro, a nombre del Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, agradecieron a la empresa BRP Adventure by Design la donación de 10 mil cubrebocas en apoyo a la labor de los trabajadores del Municipio de Querétaro. Mario Gebetshuber, Director de la Planta, dijo que este donativo se dio como parte de la responsabilidad social de la empresa y en reconocimiento a la labor de los trabajadores municipales frente a la pandemia por el COVID-19. (AM, EUQ, N)

OBRAS SERÁN ELEGIDAS MEDIANTE APLICACIÓN

A consecuencia de la contingencia por Covid-19, se replanteó el esquema del programa Gobierno Abierto del Municipio de Querétaro, para que, a través de una aplicación y con el apoyo de organismos de la sociedad civil, los

SÁBADO 8 DE AGOSTO DE 2020

ciudadanos puedan elegir una obra pública que beneficie a toda la ciudadanía, comentó el síndico, Miguel Parrodi. (DQ)

EJIDATARIOS PIDEN PODER VENDER SUS TERRENOS

Ejidatarios de El Zapote se manifestaron para exigir a las autoridades municipales les permitan fraccionar y poder vender 485 hectáreas para el desarrollo Tierra Noble de Juriquilla, pues llevan más de un año esperando algún acercamiento para poder regular el proceso. Isidro Ortiz, representante legal de los ejidatarios explicó que son 48 ejidatarios que están sociedad con la empresa Carter Desarrollo y Proyectos, que buscan vender para lograr un ingreso ante la difícil situación de la pandemia. (DQ, N)

VAN 6 DETENIDOS EN TEJEDA; SE LES VINCULA POR HOMICIDIO EN SAN JOSÉ

Elementos de la PID, en conjunto con efectivos de las policías de Corregidora y Estatal, detuvieron a seis imputados en la colonia Tejeda, del municipio de Corregidora. Durante la operatividad, no hubo detonaciones de arma de fuego y también se cuenta con presencia de la SEDENA y la Guardia Nacional, para resguardar la zona. N, DQ, AM, ADN)

VINCULADOS Y EN PRISIÓN 2 IMPUTADOS POR HOMICIDIO EN LA GOTERA

La FGE informó que los probables partícipes en el homicidio de un hombre, el pasado 23 de diciembre de 2019, en La Gotera, Santa Rosa Jáuregui, fueron detenidos y llevados ante la autoridad judicial, quien los vinculó a proceso y les determinó prisión mientras es dictada su sentencia en audiencia de juicio. Al momento de tener conocimiento del hallazgo, la Unidad Especializada en la Investigación de Homicidios activó a Fiscales, Peritos y Policías para iniciar con las acciones necesarias que llevarán a esclarecer el delito. (DQ, EUQ)

PODER LEGISLATIVO

LEY CONTRA DISCURSOS DE ODIO SERÁ PAREJA EN QUERÉTARO: DANIELA SALGADO

La diputada en Querétaro por el Partido Acción Nacional, Martha Salgado Márquez, dio a conocer que se contempla un aumento de penas, de carácter penal, para quienes emitan, promuevan o difundan algún tipo de discurso de odio contra sectores vulnerables, en la nueva iniciativa que trabaja la legisladora. (RQ)

DESCARTAN LEGISLAR PARA PROHIBIR LA VENTA DE COMIDA CHATARRA

Descartó la coordinadora del PRI en el Congreso local, Abigail Arredondo, que se vaya a legislar para prohibir la venta de alimentos chatarra, y recordó que desde el 2010 ya se toman medidas para prevenir daños a la salud, al reformar la ley para evitar que las cooperativas de las escuelas vendan alimentos que no tienen aportes alimentarios. (EUQ)

PIDE FELIFER MACÍAS DECLARATORIA DE 'LUTO NACIONAL' EN HOMENAJE A FALLECIDOS POR COVID-19

Por Covid-19 hay más de 460 mil casos confirmados y, lamentablemente, más de 50 mil defunciones. Cada persona que no ha dejado de luchar por salvar la vida de otro merece nuestro respeto y, por supuesto, los fallecidos y sus familias. El Diputado Federal de Acción Nacional, Felipe Macías, presentó un Punto de Acuerdo para exhortar al Presidente de la República a declarar luto nacional en memoria de las y los más de 50 mil mexicanos que han perdido la vida a causa del Covid-19. (AM)

SÁBADO 8 DE AGOSTO DE 2020

PIDEN ENCUESTA PARA RENOVACIÓN DE MORENA

Diputados federales de Morena Jorge Luis Montes y Beatriz Robles exhortaron a que se realice una encuesta abierta a militantes y simpatizantes para la renovación de la dirigencia nacional del partido y manifestaron su apoyo al coordinador en la Cámara de Diputados, Mario Delgado, para participar en este proceso. (DQ)

RECHAZAN ANUNCIOS DE JIMÉNEZ Y GARCÍA

Los diputados federales de Morena por Querétaro Beatriz Robles y Jorge Luis Montes, reprobaron la colocación de espectaculares del senador de este partido Juan José Jiménez y el ex panista Arturo Maximiliano- quienes son simpatizantes con esta fuerza política- para promocionarse de cara al siguiente proceso electoral. (EUQ)

ABANDONA GOBIERNO FEDERAL A MUJERES Y AL CAMPO

En el foro campesino Perspectivas del Campo Mexicano, la diputada federal Marcela Torres aseguró que el gobierno federal abandonó a las mujeres y al campo. ... Afirmó que el gobierno federal terminó con el apoyo a la agricultura al desaparecer los programas de fomento a la productividad para el campo, en específico para las mujeres. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

SANTIAGO NIETO SE REÚNE CON GREMIOS SINDICALES EN QUERÉTARO; EXPLICÓ CÓMO SE COMBATE A LA CORRUPCIÓN

Este viernes, el titular de la UIF del Gobierno de México, Santiago Nieto, sostuvo diferentes reuniones con gremios sindicales y organizaciones civiles en Querétaro, donde presentó los alcances y retos que implica el combate a la corrupción como una arista principal del Gobierno Federal que encabeza el presidente AMLO. En eventos separados y respetando las medidas sanitarias, se reúne con trabajadores sindicalizados de la CATEM, SUPAUAQ y STEUAQ; así como con ciudadanos de Corregidora, Tequisquiapan y Cadereyta. (MAGAZINE)

HAY DOS INVESTIGACIONES ADICIONALES CONTRA EL EX DIRECTOR DE PEMEX

Santiago Nieto, titular de la UIF, declaró que se están concluyendo dos investigaciones adicionales, relacionadas con el caso del ex director de Pemex, Emilio N; una de estas relacionada con la adquisición de un astillero y la pérdida de 50 millones de euros de la entonces paraestatal en España. En entrevista realizada en Querétaro, en el marco de un encuentro con la CTM, dijo que ya se han presentado cuatro denuncias ante la FGR relacionadas con este caso. (DQ, N, CI)

QUERÉTARO, PUJANTE Y PROGRESISTA: SNC

A pregunta expresa al titular de la UIF, Santiago Nieto, como ciudadano, político, funcionario y posiblemente candidato de Morena a la gubernatura del estado, sobre cómo veía Querétaro, respondió: soy un simple ciudadano más de este estado, creo que va marchando bien en términos económicos, llevamos varias admiraciones con varios partidos políticos que han mantenido la misma visión y la misma óptica. (N)

BARES CAMBIAN DE GIRO PARA EVITAR LA QUIEBRA

Ante el cierre de actividades que se ha prolongado ya por casi cinco meses, más de 30 bares han buscado cambiar de giro para evitar la quiebra. Al respecto, el presidente de la CANIRAC, Octavio Mata, señaló que ese proceso es muy tardado, por lo que la mejor opción es impulsar el uso de cubrebocas. (DQ, ESSJR)

SÁBADO 8 DE AGOSTO DE 2020

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “TEMPORADA”

Por Adán Olvera

Cada tres años se está volviendo una penosa costumbre de que los políticos quieran hacer las cosas aprovechando los vericuetos legales para “engañar” a las autoridades electorales e impactar a sus oponentes y tapizar la ciudad de sus alegres rostros en anuncios espectaculares. Pero resulta que ellos no son, es verdad ellos solamente se prestan a que los entrevistes prestigiosas revistas como en el caso del senador Juan José Jiménez, que fue entrevistado por una revista que mandó colgar casi 25 anuncios en toda la ciudad promocionando la publicación, sin que el senador supiera además que le iban a dar la portada de la revista. El senador además ya aclaró que acudirá ante la autoridad electoral para deslindarse del costo económico de tan “espectacular campaña” y que no le vayan a colgar los milagritos a él porque ni enterado estaba, simplemente concedió una entrevista y la revista lanzó una campaña muy costosa para promover la publicación. Por otro lado vemos a Arturo Maximiliano García, que promueve su especialidad en finanzas y su sitio de internet denominado “Pesos y Centavos” que desde hace más de 10 años analiza y opina acerca de temas del dinero. Igual Maximiliano, emprendió una importante campaña publicitaria de su sitio de internet y de su programa de radio para llegar a más audiencias. Nada tendría de raro que estos personajes aparecen en anuncios y campañas publicitarias, pero resulta que ambos, es muy sabido que encabezan proyectos políticos con miras al 2021, tratándose de esto suena muy extraño y casual que las campañas adelantadas se vean como algo que no tiene relación. Los demás aspirantes están ante una desventaja económica y además legal; lo que seguramente sucederá es que todos los demás busquen la forma de darle la vuelta a ley para estar en las mismas circunstancias de los “adelantados” aunque ellos aseguren que no es su intención. Seguramente nos seguiremos llenando de “caritas” felices a lo largo y ancho del territorio estatal. De rebote. Dice el presidente municipal de Colón Alejandro Ochoa Valencia, que no lo pueden expulsar del PAN porque no es panista y que el diálogo con el gobernador del estado es nulo; que los de MORENA y el PAN se odian y la gente volteara a ver otras opciones en 2021. Osea a él, no es broma. (DQ)

BAJO RESERVA

¿Los morenistas ya preparan el terreno para 2021 con Santiago Nieto a la cabeza del proyecto? Ayer lo adelantamos en este espacio. Santiago Nieto Castillo estuvo nuevamente en Querétaro. Lo recibió y acompañó en un par de reuniones el diputado local Mauricio Ruiz quien tiene aspiraciones de ser el candidato de Morena a la alcaldía capitalina. En uno de los eventos el anfitrión fue Jesús Llamas Contreras, dirigente local de la CATEM. Nos cuentan que no se habló de candidaturas, pero por las formas en las que recibieron a don Santiago, parece que los morenistas ya están preparando el terreno para el 2021, carrera en la cual se disputará la gubernatura. Despliegue policiaco en Tejeda. Llamó mucho la atención el movimiento policial que se dio ayer por la tarde en la colonia Tejeda, en el municipio de Corregidora, en donde se observó la presencia de patrullas de las corporaciones policiacas locales y también vehículos de la Secretaría de la Defensa Nacional y la Guardia Nacional. Parecía que habían encontrado “un pez gordo”, tal como se dice en el argot policiaco. Todo indica que no fue así, a pesar de que se creía lo contrario por el gran despliegue policiaco que se tuvo. Hasta el cierre de la edición impresa de este diario se sabe que detuvieron a seis personas que presuntamente están implicadas en el homicidio de un joven de 19 años, que se dio minutos antes en la colonia Valles de San José. (EUQ 2)

SÁBADO 8 DE AGOSTO DE 2020

EL ALFIL NEGRO

De película. Presuntos homicidas fueron detenidos ayer tras haber ultimado a dos sujetos. Los atoraron en Tejada y los entregaron a la FGR. En Querétaro sí pasan cosas, pero se atienden y gracias a ello dismantelaron a la célula delictiva. (N)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL